



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

COORDINACIÓN GENERAL DE
COMUNICACIÓN CIUDADANA



Ciudad de México, a 12 de agosto de 2024

BOLETÍN 416/2024

ENCABEZA MARTÍ BATRES INICIO DE LA JORNADA NACIONAL DE SALUD PÚBLICA 2024 EN LA CIUDAD DE MÉXICO

- El Jefe de Gobierno destacó que en esta Jornada Nacional de Salud Pública, que se llevará a cabo del 13 al 23 de agosto, se aplicarán 76 mil dosis de vacunas, se promoverá la lactancia materna, brindará asesoría en salud sexual y reproductiva, y detección temprana de cáncer
- La SEDESA aplicará 48 mil 424 dosis de vacunas a todos los grupos poblacionales y distribuirá 240 mil sobres de Vida Suero Oral, 450 mil dosis de vitamina A y un millón de tratamientos antiparasitarios; el resto será administrado por IMSS, ISSSTE e IMSS-BIENESTAR

El Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, encabezó el arranque de la Jornada Nacional de Salud Pública 2024 en la Ciudad de México, que se llevará a cabo del 12 al 23 de agosto, en colaboración con el IMSS-Bienestar.

En los centros de salud de las 16 jurisdicciones sanitarias, señaló, se brindarán atención médica, servicios de detección de enfermedades, vacunación y prevención, para impulsar hábitos saludables y el bienestar de la población, en especial la más vulnerable de la capital del país.

“La salud es uno de los grandes pilares del bienestar, sin salud no hay bienestar. Y el bienestar es el objetivo fundamental de este Gobierno Federal, de la Ciudad y de Iztapalapa, es el objetivo fundamental de lo que llamamos Cuarta Transformación. (...) Se va a priorizar especialmente a población vulnerable o población prioritaria: personas con discapacidad, comunidades indígenas, de la diversidad sexual, niñas, niños y adolescentes, adultos mayores, entre otros grupos prioritarios, y se busca que se realicen hábitos saludables que permitan prevenir enfermedades”, expresó.

En la explanada de la Alcaldía Iztapalapa, donde se entregó la certificación a esta demarcación como Alcaldía Promotora de la Salud, el mandatario capitalino destacó que en esta Jornada Nacional aplicarán 76 mil dosis de vacunas, lo que permitirá recuperar la cobertura afectada durante la pandemia, y se informará sobre servicios preventivos.

“Esta Jornada de Salud busca enfatizar los temas de prevención, porque a veces se piensa equivocadamente que la salud es tener solamente muchos doctores, muchas camas, muchos hospitales para cuando se enferma la gente, pero la salud depende más y tiene más importancia estratégica en el terreno de la prevención, es decir, en evitar que se enferme la gente. (...) La promoción de la lactancia materna, fundamental para la salud de los bebés, de los niños y las niñas en su más temprana edad, si no hay lactancia materna puede haber consecuencias en la salud de la infancia; los métodos anticonceptivos, la asesoría en salud sexual y reproductiva, los



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

COORDINACIÓN GENERAL DE
COMUNICACIÓN CIUDADANA



mecanismos de detección temprana de cáncer y un tema fundamental en el que hemos insistido mucho, la nutrición”, indicó.

Martí Batres resaltó que gracias a la federalización de los servicios de salud, a través del IMSS-Bienestar, la ciudadanía que no cuenta con servicios de seguridad social, tiene garantizado el derecho a la salud de manera gratuita, universal y de calidad.

“De eso se trata la transformación que estamos viviendo: las personas que acuden a los servicios públicos no tienen que pagar, no tienen por qué pagar cuotas, como sucedía con el seguro popular, no se tienen que anotar en un seguro adicional; los servicios de salud pública, en este caso que se están universalizando con el IMSS-Bienestar, son el seguro de todas y de todos. El IMSS- Bienestar es el Seguro Social de quienes no tienen Seguro Social. Vamos a seguir trabajando en este camino de tener sistemas de salud públicos, gratuitos, universales, integrales, de calidad”, afirmó.

Por su parte, la secretaria de Salud de la Ciudad de México (SEDESA), Oliva López Arellano, detalló que durante esta Jornada Nacional, en la que también participan el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), la dependencia a su cargo aplicará 48 mil 424 dosis de vacunas a todos los grupos poblacionales, mientras que el resto será administrado por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), ISSSTE y el IMSS-BIENESTAR.

“Podemos cuidar a nuestros pequeños, estamos aplicando vacunas BCG, Hexavalente –protegen contra muchas enfermedades–, Antineumocócica, Antirrotavirus. También estamos vacunando contra el sarampión, la rubéola, la parotiditis, contra la difteria, la tosferina, el tétanos y contamos con vacuna contra la hepatitis A y también contra la varicela, siguiendo las Cartillas Nacionales de Salud. Para los adultos tenemos también vacunas Antihepatitis B, Tdap para mujeres embarazadas, Toxoide Diftérico para población en general”, detalló.

También, dijo, se realizarán tamizajes para la identificación temprana de problemas de salud en recién nacidos; se brindará atención a la salud mental; y se distribuirán electrolitos orales, antiparasitarios y vitamina A.

En tanto, el director general de los Servicios de Salud Pública de la SEDESA, Jorge Alfredo Ochoa Moreno, precisó que para brindar los servicios señalados fueron instalados 316 puestos de atención fijos en los Centros de Salud; 249 semifijos en parques, mercados, escuelas e iglesias; así como 301 brigadas móviles, en las que se distribuirán 240 mil sobres de Vida Suero Oral, 450 mil dosis de vitamina A y un millón de tratamientos antiparasitarios.

Detalló que, durante tres años, se llevó a cabo un plan de trabajo que ha permitido consolidar un sistema de salud justo, universal y con garantía al derecho a la salud en la Ciudad de México, donde la participación de la Alcaldía Iztapalapa fue fundamental, motivo por el cual la



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

COORDINACIÓN GENERAL DE
COMUNICACIÓN CIUDADANA



demarcación fue certificada como Promotora de la Salud y 13 espacios fueron catalogados como entornos y comunidades saludables.

“Desde el Centro de Salud ‘Dr. Francisco J. Balmis’, se certificaron la colonia Aculco, el Mercado Aculco y el Módulo Deportivo Jardines de Churubusco; desde el Centro de Salud ‘Chinampac de Juárez’, se certificó la colonia Ejército Constitucionalista y el área Recreación Parque Palma II; desde el Centro de Salud ‘San Miguel Teotongo’, se certificó el albergue para migrantes Casa Mambré; desde el Centro de Salud ‘Santa María Aztahuacan’, se certificó el área de recreación parque Benito Juárez; desde el Centro de Salud ‘Dr. Guillermo Román y Carrillo’, se certificó la estación migratoria conocida como Las Agujas; desde el Centro de Salud ‘Santa Cruz Meyehualco’, se certificó a la comunidad Unidad Habitacional Santa Cruz Meyehualco, la UTOPIA Santa Cruz Meyehualco, la Escuela Primaria ‘Albino García’ y el Mercado Santa Cruz Meyehualco; desde el Centro de Santa María Aztahuacan, se certificó como sitio laboral a la territorial; desde el Centro de Salud ‘Dr. Rafael Carrillo’, se certificó el albergue Casa del Migrante Arcángel Rafael”, enlistó.

También estuvieron presentes la coordinadora de Bienestar Social de la Dirección General de Inclusión y Bienestar Social de la Alcaldía Iztapalapa, Ariadna Lara Lúa; el director de Promoción de la Salud de los Servicios de Salud Pública de la Ciudad de México, Jesús Santiago Reza Casahonda; el director de Atención Médica de los Servicios de Salud Pública de la Ciudad de México, Plácido Enrique León García; el director de Epidemiología y Medicina Preventiva de los Servicios de Salud Pública de la Ciudad de México, José Jesús Trujillo Gutiérrez; el director Jurisdiccional en Iztapalapa, Francisco Javier Serna Alvarado; así como la coordinadora general de la Central de Abasto, Marcela Villegas Islas.

—o0o—